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製糸業が盛んで、「シルク岡谷」として世界に名をはせた平野村(現岡谷市)は、

大正時代、全盛期を迎えていました。しかし、昭和 4 年の世界恐慌で大きな打

撃を受け、それを打開、再出発するために、当時の村会では本格的市政施行に

向けて準備を始めました。その必要条件のひとつに庁舎の整備がありました。   

当時の今井梧楼村長は、地元の製糸家･尾澤福太郎氏に寄贈を要請し、尾澤氏

は快諾しました。単独寄附により昭和 11 年に建てられた建物は、鉄筋コンク

リート造 2 階建、タイル張りの外観に洋瓦屋根のモダンな建物です。 

2023 年 11 月 3 日公開の『ゴジラ-1.0 (マイナスワン)』のロケに使用されました。 
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「書き損じハガキ・キャンペーン2024」の回収に感謝状贈呈 

 
昨年12月より本年2月まで諏訪地区全小中

学校および一部高校と特別支援学校並びに各

地区公共施設において書き損じハガキの回収

を実施。 

本年も多くのハガキを回収し、それを切手

に交換し日本ユネスコ協会連盟本部へ送るこ

とができた。 

 

結果は以下の通り 

「書き損じハガキ」集計結果 

地区名 枚 数 地区名 枚 数 

岡 谷 市 933枚 下諏訪町 452枚 

諏 訪 市 1,440枚 茅 野 市 1,978枚 

原   村 297枚 富士見町 218枚 

学校関係総ハガキ枚数 5,318枚   

施設名 枚 数 施設名 枚 数 

JA信州諏訪 115枚 ゆいわーく茅野 171枚 

諏訪市公民館 4枚 茅野中央公民館 114枚 

公共施設等ハガキ枚数 404枚 

切手金額合計      294,484円 

＊総合計金額より経費(チラシ印刷・郵送料等)を差し引き、２６９，８８９円 

を日本ユネスコ協会連盟本部に送付した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

寺子屋部会 

「書き損じハガキ・キャンペーン 2024」回収報告 

宮川小学校にて感謝状贈呈 

 

2024(令和 6)年度 定時総会のお知らせ 
日 時：2024 年５月 27 日（月） 15 時 

  場 所：『RAKO 華乃井ホテル』 

  内 容：第 1 部 総 会 

      第 2 部 講演会 講師：守矢昌文氏 (元尖石縄文考古館館長) 予定 

      第 3 部 懇親会 

＊詳細につきましては追ってご通知いたします。 

2024(令和 6)年度 研修旅行のお知らせ 
（京都誕生日のお祭りを見に行こう）～時代祭と紫式部追慕の旅～ 

月 日：2024 年 10 月 22 日(火)～23 日(水) 1 泊 2 日 

  場 所：京 都 （平安神宮の大祭、時代祭の見学等） 

  募集人員：25 名  

＊詳細につきましては追ってご通知いたします。 
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 理 事 会 報 告  

2023年度 

第8回理事会(153回) 2023年11月21日(火) 18時30分 

 報 告 

  ・長野県ユネスコ協会連絡協議会 

   日 時：12月16日(土) 13時 

   場 所：信州松本南涯館（松本ユネスコ協会事務局） 

   議 題：1．中部東ブロック大会について 

       2．会計の現状について 

       3．その他 

 議 事 

  １．各部からの報告・連絡 

本部会 

(1)「ゆいわーくマルシェ」について 

日 時：11月19日(日) 10時～16時 

場 所：「ゆいわーく茅野」 

諏訪ユネスコ協会使用スペース：1階情報コーナー 

    内 容：各国の民芸品・クラフト作品・日用品等のフリーマーケット 

＊収益金は諏訪ユネスコ協会会計へ入れる 売上金：34,572円。 

＊経費を差し引き諏訪ユネスコ協会へ入金。 

     ＜反省＞ 

     ＊終わりの時間が予定より早く、来館者にも失礼であったと思う。 

＊目標にしていた金額は達成できた。 

(2)年会費について 

    未納者3名…集金方法の検討 

寺子屋部会 

(1)「書き損じハガキ・キャンペーン2024」の取り組みについて  

     ・チラシ18,000枚印刷済み 

     ・第2回部会12月12日(火) 16時～18時 

       ＊各市町村のチラシの仕分け。  

       ＊回収ボックスの確認。 

       ＊教育長・学校長・JA等各関係者への依頼文書の確認。 

        各市町村の担当者が持帰り配布する。 

SDGｓ部会 

(1)アダプトプログラムの報告について 

・3回行った諏訪湖清掃の報告を地方事務所に提出 

(2)アダプトプログラム助成金について 

・助成金50,000円の使途である「ポロシャツ」の購入を検討中 

地域遺産部会 

(1)「木曾地域の文化を楽しもう」研修旅行について反省・感想 

  ＊とても良かった。又みんなで楽しめる旅の企画をお願いしたい。 

  ＊時間にもう少しゆとりが欲しかった（行く予定の場所に行けなく 

なってしまった為、残念であった）。 
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  ＊窪田部長・田村義明副会長、車中、色々な企画を考えて頂いた。 

広報部会 

 ・第3回編集委員会 11月21日(火) 16時 

 ・11月末日、広報第38号発行 

第9回理事会(154回) 2023年12月21日(木) 18時30分 

 報 告  

・長野県ユネスコ協会連絡協議会 

 日 時：12月16日(土) 13時 

   場 所：信州松本南涯館（松本ユネスコ協会事務局） 

   出席者：松本ユネスコ協会（4名）・飯田ユネスコ協会（1名） 

木曽ユネスコ協会（欠席）・諏訪ユネスコ協会（4名） 

   議 題 

(1)各ユネスコ協会の活動報告 

＜松本ユネスコ協会＞ 

 ・書き損じハガキの収益金はユネスコ連盟に送付するのでなく地域 

に還元をする取り組みを行っている（子ども食堂等） 

     ・世界遺産に登録されている地域の研修旅行を企画実施 

     ・松本城の世界遺産登録を目指す活動 

     ＜諏訪ユネスコ協会＞ 

     ・書き損じハガキ回収 

・諏訪湖アダプトプログラム実施 

     ・地域の酒造会社の見学 

     ・「木曾地域の文化を知る」勉強会の企画実施 

     ・市民活動センター企画「ゆいわーくマルシェ」参加 バザー実施 

＜飯田ユネスコ協会＞ 

     ・地域と学校の連携…ユネスコスクール3校に支援金各10,000円 

     ・街頭募金・平和学習・平和コンサート 

     ・書き損じハガキ回収 

     ・地域文化財の学習会（霜月祭り等） 

      ＊各協会とも上記以外の活動も実施しているが、会員の高齢化・ 

会員の減少・資金等々共通の課題が山積。 

    (2)「中部東ブロック・ユネスコ活動研究大会」開催地の確認 

      2026年（令和8年）松本ユネスコ協会→木曾ユネスコ協会→ 

諏訪ユネスコ協会→飯田ユネスコ協会の順に回す 

    (3)会計について 

      年会費は10,000円とした 

(4)長野県ユネスコ協会連絡協議会会則の確認 

     ・第6条 本会に次の役員を置く 

会長1名(ブロック大会担当地区の会長が当たる)副会長(木曾) 

理事(諏訪・木曾)事務局長1名(松本)事務局次長(木曾・飯田) 

監事(諏訪・飯田) 
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 議 事 

  １．各部からの報告・連絡 

本部会 

(1)次年度の取り組み 

  ・京都研修旅行について 

  ＊地域の遺産にとどまらず拡大した遺産の研修を提案し承認した。 

  ＊詳細は検討中。会員以外の参加も呼びかけ、ユネスコ協会の理解 

   を深める機会にしたい。 

寺子屋部会 

 (1)「書き損じハガキ・キャンペーン2024」の取り組みについて 

 ・第2回「寺子屋部会」12月12日(火) 16時 

＊チラシ・依頼文・回収箱を担当者が持ち帰る。 

＊各地区教育長に依頼後、各学校にお願いに回る。 

＊報道関係へ取材依頼…12月20日(水)茅野市中央公民館にて実施。 

＊書き損じハガキの回収後、切手に交換する場合ハガキ100枚を超 

えると手数料が2倍になる為、担当者にはそのことを考慮した上 

の交換をお願いした。 

第10回理事会(155回) 2024年1月22日(月) 18時 

 報 告 

  ・「ゆいわーく茅野」登録説明会 

   2月2日(金) 14時～15時30分…会長出席 

議 事 

  １．各部からの報告・連絡 

本部会 

(1)能登半島地震における募金について 

 ・過去の災害募金に合わせ諏訪ユネスコ協会では30,000円を募金す 

  る事に決めた 

(2)次年度への取り組みについて 

 ・各部会を開き、事業計画案を作成してもらう 

  ＊理事会にて検討し総会で承認を得る。 

(3)諏訪ユネスコ協会SDGs＋世界遺産を学ぶ大人の修学旅行（案） 

 ―京都の旅― について        （田村義明副会長考察） 

・ 5月15日 葵祭（下賀茂神社・上賀茂神社） 

   7月 1日～31日 祇園祭り（八坂神社） 

  10月21日～22日 時代祭り（平安神宮） 

  ＊上記等も踏まえ何時が良いか検討し理事会にて決めて行く。 

会員以外にも参加を呼び掛けたい。詳細は検討中。 

(4)ＬＩＮＥグループの作成について 

 ・本部より連絡事項の周知徹底を図る為、ＬＩＮＥグループを作成 

したらどうかとの提案をした 

＊承認された為、本部で理事のＬＩＮＥ作成を行う。 
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寺子屋部会 

(1)「書き損じハガキ・キャンペーン2024」の取り組み 

・礼状・感謝状について 

  ＊本日各学校担当者は礼状・感謝状を持ち帰り、書き損じハガキ回 

収時に学校に渡す。 

・報道関係への取材依頼について 

＊本年度は茅野市が当番…寺子屋部会長がどこの学校を取材して 

もらうか決め、その学校と協議し取材日時を決める。 

   SDGs部会 

(1)補助金によるポロシャツ購入について 

・28枚購入する…補助金50,000円＋270円かかる為、270円を会費から 

負担する事を決めた 

・袖口に諏訪ユネスコ協会を白抜きで入れる事を決めた 

・ポロシャツ作成後、報告書の提出を行う   

第11回理事会(156回) 2024年2月20日(火) 18時30分 

報 告 

・信州ESDコンソーシアム成果発表会  

日 時 

1日目：2月2日(金) 10時～15時35分 

2日目：2月3日(土) 10時～12時15分     

・「ゆいわーく茅野」登録説明会 

   日 時：2月2日(金) 14時 …会長出席 

    ＊令和5年度活動報告書提出。 

    ＊登録認定番号YWO146。    

    ＊ロッカーは例年通り借りる事が出来た。 

  議 事 

１．各部からの報告・連絡 

本部会 

(1)2024（令和6）年度の取り組み 

 ・部会毎に計画を立て3月理事会にて検討する 

(2) ―京都の旅― について  

 ・実施日は10月22日(火)・23日(水)に決定 

  ＊京都3大祭りである「時代祭り」に併せて実行する。 

  ＊詳細は本部会を中心に他部会とも協力し計画をしていく。 

(3)ＬＩＮＥグループの作成について 

・中村事務局次長が中心となって作成する 

 ＊理事に協力依頼をした。 

寺子屋部会 

(1)「書き損じハガキ・キャンペーン2024」の取り組み 

     ・本日回収（一部後日） 

      ＊ハガキと交換した切手を伊藤部会長に提出。 

      ＊部会長は3月の理事会で集計報告をする。 
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＊「書き損じハガキ・キャンペーン2024」に関する支出（自己負担 

の交換手数料を含む）を会計に報告する。 

・玉川小学校の場合、校長先生が子供たちに分かり易いポスターを作 

成し、始業式にパワーポイントで説明した。その取り組みにより、 

十分な成果が得られた 

・学校によっては先生が負担に感じられているところもあった 

   SDGｓ部会 

(1)ポロシャツについて 

半袖先に白鳩の絵とSuwa Unesco を白抜きで入れるよう発注した旨

報告があった 

(2)諏訪湖アダプトプログラムのプレートについて 

諏訪湖畔に設置されているアダプト協力団体の名入りプレートの劣

化に伴い、長野県諏訪建設事務所維持管理課より一括修繕の照会が

あった。日本ユネスコ協会連盟のシンボルマークを入れ申請した 

広報部会 

  ・第1回編集委員会 2月27日(火) 16時 

  ・第2回編集委員会 3月12日(火) 16時 

第12回理事会(157回) 2024年3月22日(金) 18時30分 

 報 告 

  ・第2回長野県ユネスコ協会連絡協議会 

   日 時：4月20日(土)  13時30分 

   場 所：信州松本南涯館 

    ＊三役出席 

  ・諏訪湖アダプトプログラム活動団体プレートのシンボルマークを日本ユ 

ネスコ協会連盟のシンボルマークに変更 

  議 事 

１．各部からの報告・連絡 

本部会 

    (1)総会について 

     月 日：5月27日(月)   

     場 所：「RAKO華乃井ホテル」 

      ＊時間、詳細については検討中 

    (2)諏訪ユネスコ協会音楽大使(仮称)について（案） 

＊6市町村における小中学校の中に、ピアノ・バイオリン等頑張 

っている子どもたちがいます。その子供たちの奏でる音楽を、世 

代を超えた地域の方々とのふれあいの場にしていけたら良いので 

はないか。核家族が多い現代に老人とのかかわりも大切…との意 

見があり教育委員会、学校長との調整を行う事を決めた。 

詳細は検討中。 

    (3) ―京都の旅― について  

      ・中型バスの手配済み   詳細は検討中。 

      ・旅館の手配済み     決定次第、早めに参加者を募集する 
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寺子屋部会 

(1)「書き損じハガキ・キャンペーン2024」回収結果 

  回収ハガキ枚数    5,722枚 

  切手金額     294,484円 

  経費        24,595円 

  差し引き      269,889円 

 ＊294,484円(切手金額)－24,595円(経費)＝269,889円。 

 ＊日本ユネスコ協会連盟に269,889円を送付した。 

SDGｓ部会 

(1)ポロシャツについて 

  注文のポロシャツが出来上がり配布した 

     ＊今後必要な方は申し出て欲しい（28枚作製）。 

    (2)書初めに併せた「書道」への取り組みについて 

「ユネスコ無形文化遺産」に「書道」の登録を提案（国連教育科学 

文化機関） 

上記を受け、諏訪ユネスコ協会でもSDGｓ部会が中心となり書初め時 

期に併せて「書道」を学ぶ機会を作ったら良いのではないかとの提 

案があり承認された 

講 師：平出信次諏訪ユネスコ協会理事  

会 場：6市町村を持ち回りしても良いのではないか 

＊詳細は検討中。 

    広報部会 

  ・第3回編集委員会 3月26日(火) 16時 

  ・3月末日、広報第39号発行 

  ２．その他   

    ＊事務局より事業報告・事業計画を次回理事会までに提出をするよう 

依頼した 

   会計監査   2024年4月12日(金）15時 

三役会    2024年4月15日(月）17時30分 

次回理事会  2024年4月18日(木）18時30分  

 

諏訪ユネスコ協会協力企業 

株式会社 みやま 

プラスチック射出成形 

〒391-0001 

長野県茅野市ちの 176-5 


